

# みたかの芸術文化

第 57 号

三鷹市芸術文化協会

三鷹市新川 6-37-1 三鷹中央防災公園・元気創造プラザ 4F  
2025 年（令和 7 年）3 月発行



和みの会



第 71 回三鷹市市民文化祭 柱看板



囲碁大会



書道体験



みたか市民合唱コンサート

## 新しい芸文協そしてこれからの 市民文化祭に向けて

会長 大浦美紀子



昨年 4 月の総会で承  
認をいただき、会長を  
はじめ事務局も含めて  
新体制がスタートしま  
した。市民の皆様への広報活動にこれまで以  
上に力を入れるとともに、会員一人ひとりにも  
芸文協全体の活動を再認識していただくべく  
務めたいと考え、取り組んでまいりました。

特に市民文化祭は、舞台公演や展示のほか、市民参加型のプログラムなど 23 団体による多彩な催しが展開され、参加者は 4 世代に広がっています。アマチュアとはいえ、レベルの高い催しができるようになって、今、より多くの市民の皆さまに、まず知っていただくことが大切と考え、ポスターや柱看板、チラシなども大幅に変更し、催し内容を具体的にお知らせすることで、多くの市民の皆さまに生のイベント、実物の作品、新しいプログラム体験の素晴らしさを紹介することができたいと思います。

また、昨年からホームページを開設し、市民文化祭や各団体の紹介、活動状況も一望できるようになっております。

発表の場があることを何よりの励みとして、次年度にはより多くの手応えを感じられることを期待したいと存じます。

## 三鷹市芸術文化協会ホームページ開設！

吹奏楽団 奥山由美

創立 50 年を超える歴史を持つ三鷹市芸術文化協会ですが、今までその活動内容や加盟団体について知るには、直接協会にコンタクトするしかありませんでした。

もっと多くの市民に協会について知ってもらいたい、加盟団体の活動を知ってもらいたい、そんな思いから、今年ついにホームページを開設することができました。

協会の最大のイベントである三鷹市市民文化祭をはじめ、加盟団体の紹介等が掲載されているこのホームページは、認知度で言えばまだまだ低いです。

情報はネットで検索して収集されることが多く、特に若い世代は半数以上が SNS で情報収集すると言われています。多少出遅れた感はありますが、これから積極的に情報を発信していくことで、若い世代だけでなく、市民の皆さま方に広く活動を知っていただき、三鷹市における芸術文化をますます発展させるように尽力していく所存です。

ぜひ、一度ホームページを覗いてみてください。

そして、少しでも興味を持っていただけたなら、催しに足を運んでいただいたり、一緒に活動していただければ幸甚に存じます。



ホームページの URL

## 三鷹市芸術文化協会ホームページ画面



### 〈説明〉

- ① 「イベント情報」は、加盟団体や協会が開催する催し物のお知らせです。
- ② 「協会について」は、協会の成り立ちや現在までの歩みを掲載しています。
- ③ 「市民文化祭」は、毎年秋に開催される協会の一イベントのお知らせです。
- ④ 「加盟団体紹介」は、協会に加盟する 23 団体及びその傘下団体の紹介並びに活動の様子が載っています。何か習い事を始めたい方や趣味を見つけたい方におすすめです。
- ⑤ 「みたかの芸術文化」(本紙)は、協会の会報紙です。PDF 版を掲載しています。

第71回  
三鷹市市民文化祭

識<sup>し</sup>るたのしさ学ぶ楽しさ

吟詠連盟 橋本凱泉

古くから今の世に名を残す多くの歌人、偉人の詩を学び作者の心を少しでも理解してから朗誦するのが詩吟です。今回も市立小学校中学校の生徒さんとのコラボレーションで二つの特別番組を実施しました。その一つ華道吟では「やまと歌をうたう」と題して平安時代前期の古今和歌集から和歌だけで構成させた新しい試みでした。又、茶道吟では千利休の「其の道は」の和歌で始まり七題すべてが茶の湯を歌った詩で聴き心えのある構成でした。招待仕舞もあり内容豊かな大会だったと思います。

かり拜見してきました。分野の違う団体の成果発表は感動です。その会場で係の方から専門的な説明を伺ったりしてここでも識るたのしさが増えていくのです。三鷹市市民文化祭にそして芸術文化協会に万歳！



茶道吟

「現代日本舞踊の会」

現代日本舞踊連盟

鈴木美登里

現代日本舞踊の会は、11月23日に河村市長のご挨拶で始まり、たくさんのお客様さまに来ていただき盛況のうちに終わりました。

5年前のコロナ感染が

始まった頃は発表会が2回も中止となり、その後は感<sup>かん</sup>染に注意して先の見えない日々<sup>日々</sup>に不安を感じながら、会員一同頑張ったものでした。今は以前のように発表会ができることを本当に幸せに思います。

私どもの連盟には5人の子どもが出演しており、会に花を添えています。子どもたちの踊りは年々日本舞踊らしく成長し、お客さまを楽しませてくれていきます。また、ベテランの会員たちも心身ともに自己研鑽を怠らずに日々精進しています。その成果を今回の舞台で披露した皆さんの拍手をいただけたことは、私ども全員が大きな力をもらったように感じました。

今後とも当連盟が市民文化祭でご来場いただくお客様さまに対し、満足し楽しんでお帰りいただけれるよう、精進してまいります。

最後になりますが、発表の場を提供して下さる三鷹市関係各所の皆さまに心からお礼申し上げます。



現代日本舞踊の会

「木彫りやってみない？」

工芸同好会 清水八千代

40歳ぐらいの時、親しい友人から「木彫りやってみない？」と誘われて、初めて彫刻刀を手にしました。直線的なカーブ、むしろかしかったことを覚えてい

ます。最初の作品を見るとひどい物ですが、捨てがたく今でも大切にしています。始めてみると面白くて下手ながらブローチ・引き出しレリーフと挑戦しました。なかなか上達しませんが、でも新しい物を彫る時には、今度こそ上手に彫れ

ますようにと念じていますが、今もって満足な物を作ることができません。

木彫りの醍醐味は時間と忍耐と出来上がった時のうれしさです。でもスピードの時代には合いません。木彫教室も大きな展覧会も少なくなりました。でも来場してくださる方々が「見事ですね」「プロなみです」など言われますとやはりうれしくて、彫り方や塗り方を工夫し、日々努力しています。

年に一度、初心者講習会を開いていますので、興味のある方はぜひご参加ください。



工芸展

## 交流事業

## 国立天文台三鷹キャンパスを訪ねて

令和 6 年 3 月 26 日 (火)



天文台歴史館（大赤道儀室）外観

令和 6 年 3 月 26 日、あいにくの雨の中でしたが、「国立天文台三鷹キャンパス」を見学しました。

国立天文台は、世界最先端の観測施設を擁する日本の天文学のナショナルセンターです。その始まりは大正時代にさかのぼり、当時の建物が敷地内に点在しています。

4D2U ドームシアターで、事前申し込みが必要な「4次元デジタル宇宙シアター」を解説付きで鑑賞しました。ちょっと次元の違うプラネタリウムという感じで、見事なCG映像とともに最新の天文学知識がわかりやすく解説されました。

緑が多く広い敷地内を、大正期の威厳ある建物を見ながら散策するのはとても素敵な体験でした。(参加 30 人)

PMS ジャズオーケストラ 山下政一

連携事業 **はじめてのバレエ** ～ダンスの楽しさを感じよう

公益財団法人 三鷹市スポーツと文化財団との連携  
令和 6 年 7 月 15 日 (月・祝) 生涯学習センター 4F ホール

三鷹市内の小学生（保護者見学可）男女約 20 名が参加いたしました。バレエは声を使わず身体のみで表現するものです。ですから、まずそのために心を自由にするところから始めました。

バレエの技術はルイ 14 世時代に礼儀作法として進化してきたもので、その伝統と規範が大切です。そこでまずイスを利用してその規範の ABC に取り組み、その後センターワークの基本に取り組みました。非日常的なムーブメントに対して、子どもたちは集中し躍動する喜びを受け入れたようでした。そして基本の曲げる、伸ばす、立ち上がる、すべる、回転する、そしてジャンプする要素に挑戦しました。

さらに、バレエ衣裳を試着しました。最後にロマンティックバレエの名作である『コッペリア』の舞踊マイムの解説をしたあと、グループにわかれてマイムで会話体験し、講座は終了いたしました。

我々の組織の目的の一つであるバレエの向上と振興に貢献できたことは、意義ある講座になりました。

洋舞連盟 安達哲治



「先生の美しい動きをまねてみよう」

## 周年（加盟団体）

本年度、周年を迎えた次の団体に対し、市民文化祭当日、河村市長より感謝状が授与されました。

・三鷹市合唱連盟

・三鷹市合唱連盟

・三鷹市合唱連盟

創立 60 周年

創立 70 周年

## 編集後記

今年度の三鷹市芸術文化協会は、ついに念願のホームページが立ち上がり、さらに活発な活動を続けることができるようになりました。

市民文化祭では、まったく新しい斬新なデザインのポスターやリーフレットが登場して各団体の観客数も増えたと聞いています。

編集委員も新メンバーとなり、頑張りました。

この小冊子がなるべく多くの市民の皆さまに見ていただけたら良いと思います。

山下政一

太田友子